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上海大学第六届教职工代表大会第一次会议 

提案工作报告 

（2024年 11月 18 日） 

第五届教代会提案工作委员会主任  沈 艺 

各位代表、同志们： 

我受校第五届教代会提案工作委员会委托，向大会报告本届提案

工作，请予审议。 

一、第五届教代会第五次会议提案工作情况综述 

2023 年 6 月 9 日，我校召开了第五届教职工代表大会第五次会

议。在此期间，提案工作委员会积极履行职责，广泛征集全体代表的

提案。代表们以高度的使命感和责任感，深入调研，倾听民意，围绕

学校发展改革、安全工作以及教职工关心的热点、难点问题，积极建

言献策，共提交了 9 件提案。加上五届四次教代会累积的《改善教师

就餐环境》提案，五届五次教代会共收到提案 10 件，立案 5 件，内

容涵盖教师职称评定、后勤保障等。 

二、第五届教代会第五次会议提案办理情况与成效 

提案《关于优化外语类教师职称评价体系的建议》属于综合提案，

由科研管理部（文科处）、组织人事部（人事处）、教务部等部门联

合承办。各职能部门在接到提案后，迅速与提案人、附议人进行沟通，

并召开了专题沟通交流会。会上，相关职能部门与外国语学院领导、

提案人、广大教师进行了充分而友好的协商，对优化外语类教师职称

评价体系提出了较为明晰的解决思路和方法，有力推动了相关政策的
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完善。 

随着学校各项事业的持续发展和高水平大学建设的不断推进，广

大师生对改善学校食堂就餐环境和管理服务提出更高了的要求，多名

提案人在五届四次教代会期间提出了《改善教师就餐环境》的提案。

该提案继续由后勤保障部（以下简称“后保部”）承办。后保部饮服

中心积极与提案人进行沟通，听取意见和建议，认真研究可执行方案。

目前已在水秀二楼、东区一楼食堂设立了教师优选窗口，并根据教师

群体的偏好，制定每日菜单。同时，在水秀楼设置了线上预订自提柜，

实现无接触取餐服务，缓解了用餐高峰排队拥挤状况。 

宝山校区建成已有 20 多年，很多基础设施有待更新和修缮。有

代表关注到图书馆顶部隔板存在安全隐患的问题，并提出了相关提案。

承办的后保部已形成几套技术上可行的方案，正在进行项目立项论证。

针对孕妇、腿脚骨折等教职工的特殊需求，代表提出在教学大楼安装

坐便器的提案，后保部表示将纳入学院整体装修计划并作统筹安排，

校工会、妇委会及时跟进，为有需要的教工小家、妈咪小屋配备了可

移动马桶。同样，《完善碳碳复合材料大楼公共卫生设施》的提案，

作为一项即知即改的工作，后保部已在第一时间承办解决。 

此外，对于未立案的提案，如《学校应确保财政预算稳定增长，

准时到位》等，财务处、发规处等相关部门也高度重视，与提案人进

行了面对面、真诚的交流，代表表示理解。同时，对于涉及上级统一

规定、两级管理等问题的提案，已作为意见建议转达相关职能部门。 

三、第五届教代会提案工作回顾 
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各位代表、同志们： 

本届提案工作委员会已圆满完成了五年的工作任务。五年来，我

校教代会提案工作不断推进，充分发挥了民主管理的作用，累计收到

提案 69 件，立案 60 件。提案内容涵盖教育教学、科研管理、校园文

化、后勤保障、教职工福利、教职工身心健康、职称评定等。承办部

门集中在后勤保障部、组织人事部、实验设备处、教务部、校工会等

单位。 

提案工作委员会感谢提交提案的各位代表认真履职和积极参与，

感谢有关职能部处的大力配合和全力支持。为鼓励代表提出高质量提

案并促进承办单位办好提案，委员会评选了 10 件“优秀提案”，并

授予相应的承办单位“提案承办先进单位”称号。 

作为教代会的一项经常性工作，提案办理质量关系到教代会民主

建设的进程。提案工作委员会也采取了一些措施，推进提案的办理。

比如按照类似提案集中办理、综合提案联合办理、累积提案持续办理

的原则，对提案进行分类。修订教代会提案承办单位操作流程。鼓励

承办单位以上门见面、组织座谈、网络联系等方式，与提案人积极联

系。通过召开对话会、沟通协调会、见面会等，加强提案人、提案工

作委员会和承办单位三方的对接、互动和沟通，最大限度进行沟通协

商，增强办理实效。 

反思工作中存在的问题和不足，主要有：提案数量偏少，质量不

够高。代表参与提案的积极性不够高、履职意愿不强等。 

四、对进一步做好教代会提案工作的建议 
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教代会是教职工依法行使民主权利的重要平台，提案工作是教职

工参与学校管理的重要途径和主人翁精神的直接体现。针对工作中存

在的问题和不足，希望新一届提案工作委员会秉持务实创新的精神，

深化提案办理机制，加强委员之间的沟通与协作，激发教代会代表围

绕高等教育综合改革等中心工作提出更多高质量的提案，为学校的发

展贡献智慧和力量。 

希望新一届教代会代表不断提高民主参与的意识水平，不断强化

履职尽责的能力建设，以更为丰富且更高质量的提案为桥梁，积极投

身于学校民主管理的舞台，更加主动而精准地行使宝贵的民主权利。

在此，我们诚挚建议各位代表全方位、深层次地把握学校的发展战略

脉络与核心工作任务，深入教职工群体之中，开展扎实有效的调查研

究，悉心聆听群众的呼声，将他们的意见、建议、诉求、期盼与愿望，

通过精心构思的提案形式，带到教代会的平台之上，汇聚全校教职工

的集体智慧，共促学校的改革与发展迈向新高度。 

让我们在校党委的坚强领导下，在教代会的有效监督下，在全体

代表的鼎力支持下，进一步挖掘并发挥提案工作的积极作用，紧密依

靠并团结广大教职工，为推进我校各项事业的蓬勃发展、为构建和谐

美好的校园环境而不懈奋斗，共创辉煌！            


